



MÁXIMO GONZÁLEZ JURADO ANALIZA EN UN SIMPOSIO CIENTÍFICO EL PAPEL PRESENTE Y FUTURO DE LA ENFERMERÍA ANTE LA PANDEMIA DE GRIPE A

- Para el presidente de los 240.000 enfermeros que trabajan en España, resulta fundamental la labor de los profesionales sanitarios en la concienciación e información de los ciudadanos, dictaminando la verdadera gravedad del problema y evitándoles una preocupación innecesaria.
- La enfermería está asumiendo un papel fundamental en toda la gestión sanitaria de esta pandemia. “Prueba de ello es que, en todos los protocolos y planes de cuidados presentados hasta ahora, es quien recibe y evalúa al paciente con gripe A, decidiendo si debe ser derivado a la consulta del médico de familia o a su domicilio”.
- González Jurado ha señalado que la pandemia ha hecho necesario que las CC.AA. se adelanten a la inmediata regulación de la prescripción enfermera diseñando unos protocolos de actuación donde “la enfermera es quien recibe primero al paciente, le evalúa y, en caso no revestir gravedad, prescribe al paciente el tratamiento farmacológico conveniente”.



El presidente del Consejo General de Enfermería de España, Máximo González Jurado, ha participado ayer martes en Madrid en el simposio "La nueva gripe A: aspectos epidemiológicos, clínicos, preventivos, terapéuticos y sociales", organizado por el Grupo

Hospital de Madrid (HM) y la Facultad de Medicina de la Universidad CEU-San Pablo, con el fin de hacer un análisis exhaustivo de la problemática de esta pandemia y las repercusiones que la misma tendrá en España.

Tal y como señalan desde la organización de este evento, se trata de un foro que ha reunido más de 25 conferenciantes de referencia en el Auditorio Reina Sofía del Hospital Universitario Madrid Sanchinarro perteneciente al Grupo HM. González Jurado que, además de presidente de los 240.000 enfermeros de España, es profesor Titular de Universidad de la Universidad Complutense de Madrid, ha participado en la mesa redonda “Aspectos terapéuticos y preventivos de la nueva gripe A” junto a Juan Picazo de la Garza, catedrático de Microbiología de la Universidad Complutense de Madrid, ambos moderados por Francisco Salmerón García, perteneciente a la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios (Agemed) del Ministerio de Sanidad y Política Social.

Máximo González Jurado ha señalado que resulta fundamental la labor de concienciación e información de quienes son las autoridades sanitarias – en calidad de expertos y prescriptores de opinión – para los ciudadanos: los profesionales sanitarios.

“Son ellos quienes deben gestionar la información, aconsejando a los ciudadanos y las comunidades, enseñándoles las medidas de prevención, dictaminando la verdadera gravedad del problema; en suma, evitándoles una preocupación innecesaria y colaborando para dejar atrás la alarma social generada en verano cuando algunos medios de comunicación contabilizaban cada día el número de pacientes infectados y el número de muertos”.

Concienciar a la población sobre las medidas de prevención

Para el presidente de los enfermeros españoles todo parece indicar que no va a suponer un grave problema de salud pública. Hasta el momento la gripe A se está comportando como una patología leve que, en la mayoría de los casos, presenta síntomas menos graves que la gripe estacional.

No obstante, señaló que “no debemos olvidar que se trata de una enfermedad de fácil y rápido contagio y que puede causar problemas serios a determinados colectivos como son las personas que sufren patologías de carácter crónico y las embarazadas. Por tanto, se hace necesario concienciar a la población de que conozcan y ejerciten las medidas preventivas señaladas por las autoridades”.

Unas medidas que fundamentalmente se basan en un lavado de manos frecuentes, utilizar pañuelos de papel y evitar llevarse las manos a la boca o la nariz. Es decir, “una prevención idéntica a la que debemos realizar siempre de cara a evitar, no sólo esta gripe, sino la gripe estacional de cada año, los catarros y muchas de las enfermedades comunes”.

Adelantarse a la regulación de la prescripción enfermera

González Jurado ha centrado su ponencia en explicar cual está siendo y va a ser el papel de la enfermería en la prevención y tratamiento de la nueva gripe A, una profesión sanitaria que está abocada a asumir un papel fundamental en toda la gestión sanitaria de esta pandemia.

“Prueba de ello es el hecho de que, en todos los protocolos y planes de cuidados presentados hasta ahora por las consejerías de Sanidad de España, es la enfermera quien recibe y evalúa al paciente sospechoso de padecer gripe A, decidiendo si debe ser derivado a la consulta del médico de familia o a su domicilio”. En este sentido, González Jurado destacó como la pandemia ha hecho necesario que las CC.AA. se adelanten a la inmediata regulación de la prescripción enfermera diseñando unos protocolos de actuación.

En los casos que no presentan gravedad y pueden ser enviados a su domicilio, “la enfermera prescribirá al paciente el tratamiento farmacológico conveniente, aunque en estos casos se cuidan de no utilizar la palabra prescribir cambiándola por terminología como consejo terapéutico o indicación de tratamiento”.



SEGUNDA JORNADA DEL SIMPOSIO SOBRE "LA NUEVA GRIPE A" ORGANIZADO POR EL GRUPO HOSPITAL DE MADRID Y LA UNIVERSIDAD SAN PABLO CEU (1)



1).- De izquierda a derecha: Juan Picazo de la Garza, Catedrático de Microbiología de la Universidad Complutense de Madrid y Jefe de Servicio del Hospital Clínico San Carlos; Francisco Salmerón, de la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios; María Luisa Calderón, Directora de Relaciones Institucionales del Grupo Hospital de Madrid; y Máximo González Jurado, Presidente del Consejo General de Enfermería.

2).- Máximo González Jurado, durante su ponencia, que fue concisa y muy interesante, pues en ella anunció la inminencia de un acuerdo con la OMC sobre la prescripción enfermera.

3).- Juan Picazo habló casi una hora, aunque se hizo cortésimo, porque su ponencia sobre los tipos de virus de Gripe A y las vacunas fue realmente formidable y llena de datos.

4).- María Luisa Calderón (Grupo H. de Madrid), con Máximo González Jurado.

**SEGUNDA JORNADA DEL SIMPOSIO SOBRE "LA NUEVA
GRIPE A" ORGANIZADO POR EL GRUPO HOSPITAL DE
MADRID Y LA UNIVERSIDAD SAN PABLO CEU (2)**



1).- De izquierda a derecha: Mario Mingo, Portavoz del PP en la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados; José Eugenio Guerrero, Jefe de Servicio de la Unidad de Cuidados Intensivos del Grupo HM; Patricia Flores, Directora General de A. Primaria de la Consejería de Sanidad de Madrid; y el Dr. Juan Abarca Cidón, Director General del Grupo H. de Madrid. Los cuatro fueron ponentes en la Mesa sobre "Estrategias de Política Sanitaria", primera de la tarde.

2).- De izquierda a derecha: Jesús Honorato, Profesor de Farmacología Clínica de la Universidad de Navarra; Magda Campins, de la Unidad de Medicina Preventiva del Hospital Valle de Hebrón (Barcelona), y Pablo González Jerez, Director Médico del Grupo Hospital de Madrid. Los tres fueron ponentes en la Mesa: "Aspectos Terapéuticos de la Gripe A", última de la mañana.

SEGUNDA JORNADA DEL SIMPOSIO SOBRE "LA NUEVA GRIPE A" ORGANIZADO POR EL GRUPO HOSPITAL DE MADRID Y LA UNIVERSIDAD SAN PABLO CEU (3)



1).- De izquierda a derecha: José Eugenio Guerrero, Mario Mingo, el Dr. Juan Abarca Cidón y Patricia Flores, durante su Mesa de Debate, que fue muy interesante y animada en el coloquio.

2).- De izquierda a derecha: José Luis de la Serna (El Mundo), Ricardo de Lorenzo, Presidente de la Asociación Española de Derecho Sanitario (que en unos pocos días celebra su destacado Congreso anual, que es todo un referente); Javier Olave (DM), y José María Fernández-Rúa, Asesor Científico de la Revista Época y sin duda uno de los grandes periodistas científicos españoles, que además ha sido reconocido internacionalmente. Todos ellos fueron ponentes en la Mesa final del Simposio sobre: "Gripe A y sociedad: el papel de los medios de comunicación".